

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL DÍA 11 DE MARZO DE 2019

RELACIÓN DE ASISTENTES

José Manuel Albaladejo Saura María Isabel Arnaldos Sanabria José Francisco Calvo Sendín Francisco Javier Campoy Menéndez

Guillermo Carrillo Martín Eulalia Clemente Espinosa Irene Conesa Valverde Jorge de Costa Ruiz

Miguel Ángel Esteve Selma Antonio Miguel Fenoll García

Marta Fontes Bastos

María Luisa Galbis Martínez

Alfonsa García Ayala

María Dolores García García Daniel García Rodríguez Pedro González Romero

Antonio Ángel Iniesta Martínez

Alejandro Martín Gallego Alberto Martínez Alonso

Francisco Javier Martínez López

José Miguel Martínez Paz Iván Muñoz Sánchez

María Fuensanta Murcia Gálvez

Esther Nicolás López

María Ángeles Pedreño García

María del Carmen Polanco de la Puente

Juan Carlos Quiles López María José Quiles Ródenas

David Recasens Ros Enrique Reñé Sánchez

Francisco Robledano Aymerich María de los Ángeles Rol de Lama

José Manuel Ruiz Jiménez María Dolores Salinas Hidalgo Francisco Javier Saura Valls María Luisa Suárez Alonso María del Mar Torralva Forero

María Rosario Vidal-Abarca Gutiérrez

María Ángeles Vila Perea

Aarón Francisco Viveros Manrubia Manuel Acosta Echeverrías (invitado)

SE EXCUSAN

Laura Acosta Escobar María Asunción Alías Linares Pedro Jiménez Guerrero Encarnación Muñoz Delgado

La sesión extraordinaria de la Junta de Facultad es presidida por la Sra. Decana. Comienza la sesión a las 12:30 horas, en segunda convocatoria, en el aula 1/3 de la Facultad de Biología según convocatoria de 6 de marzo de 2019.

ORDEN DEL DÍA:

- 1. Informe del Equipo Decanal.
- 2. Aprobación, si procede, del inicio del procedimiento de extinción del Máster Tecnología, Administración y Gestión del Agua (TAYGA).
- 3. Aprobación, si procede, de la modificación del Máster en Bioinformática. (Anexo 1)



- 4. Aprobación, si procede, del informe de seguimiento del Sistema de Aseguramiento Interno de la Calidad (SAIC) de la Facultad de Biología. (Anexo 2)
- 5. Aprobación, si procede, del rendimiento de cuentas de los Presupuestos Participativos de 2018 y aprobación, si procede, de los Presupuestos Participativos para 2019. (Anexo 3)
- 6. Informe sobre la Memoria de Anales de Biología 2017. (Anexo 4)
- 7. Aprobación, si procede, de los asuntos de trámite.
- 8. Ruegos y preguntas.
- 9. Aprobación, si procede, del acta de la sesión.

1. Informe del Equipo Decanal.

- La Sra. Decana informa sobre la sesión de Consejo de Gobierno de 8 de febrero de 2019 donde se aprobaron temas relacionados con la Facultad:
 - la celebración del II Congreso Iberoamericano de Cianotoxinas, que tendrá lugar del 3 al 7 de julio de 2019. La directora del mismo es la catedrática Marina Aboal.
 - la oferta de empleo público: una cátedra para el Depto. de Ecología e Hidrología.
 - la convocatoria de licencias por permisos sabáticos.
 - la convocatoria de nombramiento de profesores eméritos para el curso 2019/2020.
 - los miembros de las Comisiones Evaluadoras:
 - Plaza de Profesor Titular de Universidad del Dpto. de Ecología e Hidrología. Titular: Alfonsa García Ayala (suplente, Víctor Mulero Méndez).
 - Plaza de Catedrático de Universidad del Dpto. de Bioquímica y Biología Molecular A. Titular: Juan Antonio Madrid (suplente, Elvira Larque).
 - las comisiones sean paritarias en su constitución: 60-40% en género.
 - cursos de la Universidad Internacional del Mar:
 - III Escuela de Verano FaBioUMU: un paseo por la Biología que se celebrará del 24 al 28 de junio de 2019.
 - Ciencia e Investigación Criminal, en el cual colabora la Facultad de Biología.
 - la Convocatoria de Contratos Pre-doctorales de la Universidad de Murcia.
 - el Plan de infraestructuras, 2018-2022. Se centra principalmente en el Campus de Ciencias de la Salud y en la reconversión de la Facultad de Medicina.



- En premios y distinciones, la Sra. Decana felicita a:
 - Dª Belén Reynaldos García. Premio al mejor trabajo fin de máster en Ciencias Forenses en el ámbito de igualdad de género.
 - Dª Susana Pallarés Párraga. Su Tesis Doctoral ha sido triplemente premiada: Premio Extraordinario de Doctorado de la Facultad de Biología 2018. Tercer premio a la mejor tesis de la European Federation for Freshwater Sciences (EFFS). Segundo premio a nivel ibérico de la Asociación Ibérica de Limnología (AIL, Iberian Limnological Society)
 - D. Víctor Jiménez Coll. Egresado del Grado de Biotecnología de la UMU, ha obtenido la 7º posición en el pasado examen de Biólogo Interno Residente (BIR 2019).
 - D. Mario Álvarez Martínez, estudiante del Grado en Ciencias Ambientales y D. Víctor Orenes Salazar, estudiante del Máster de Áreas Protegidas, Recursos Naturales y Biodiversidad, han sido premios Trabajo Fin de Grado y Trabajo Fin de Máster de la Cátedra Interuniversitaria del Medio Ambiente de la Autoridad Portuaria de Cartagena-Campus Mare Nostrum.
- La Sra. Decana informa de la situación actual de la Cafetería de la Facultad.
 - En relación al uso del patio interior: se está incumpliendo el horario de uso de 13.00 a 16.00 h. Hay continuas denuncias de este incumplimiento. De esta situación se ha hablado con el Defensor Universitario y se está estudiando cómo proceder y tomar una decisión.
 - La cafetería es un servicio de la Universidad y se contrata a través de una Comisión de Contratación de la que no formamos parte. Únicamente, la decana y la secretaria de la facultad participaron en la evaluación de la documentación del sobre B, se baremó y se envió un informe a la Comisión de Contratación. El resultado final ha sido que el 1^{er} adjudicatario ha sido Lope Ángel Ferreira Cantisano, camarero hasta ahora de la cafetería de la Facultad de Química. El 2º adjudicatario ha sido Alejandro Cárdenas Rodríguez, actual camarero de la cafetería de nuestra Facultad y el 3^{er} adjudicatario ha sido Antonio Belando Gombao el actual concesionario de la cafetería de la Facultad de Química.

Se nos ha informado que el 15 de marzo se debe cerrar la cafetería de nuestra Facultad para proceder al cambio de titular. Ante esta situación, la Sra. Decana consultó si el cambio podía realizarse en vacaciones de Semana Santa. La Facultad comunicará al personal del centro la suspensión del servicio de cafetería desde el 18 de marzo hasta la apertura por parte del nuevo concesionario.

- Informa la Sra. Decana de las actividades que se han realizado o se van a realizar en la Facultad en fechas próximas:
 - XXXII Semana de Biología: se celebró entre el 18 y 22 de febrero de 2019.



- ODS2. Hambre cero: se celebrarán diversas actividades en marzo de 2019. Participan la Facultad de Biología, la Facultad de Veterinaria y la Facultad de Ciencias Sociosanitarias de Lorca.
- Se ha organizado el II Concurso BioQuiz de la Facultad de Biología. Se han preinscrito 34 grupos (3 estudiantes/grupo). Comenzó el concurso el 11 de febrero. Los ganadores se darán a conocer el 11 de abril en la celebración del sentimiento UMUBio. Los premios consistirán en un IPAD para el primer premio y un E-BOOK para el segundo premio.
- I Jornadas Bioblitz. Maratón para el conocimiento de la Biodiversidad del Campus. Se celebrarán durante los días 5 al 11 de abril de 2019. Participarán 25 estudiantes de los grados/máster de la Facultad. Los resultados se presentarán el 11 de abril en la celebración del sentimiento UMUBio. El 1 de junio, coincidiendo con la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente se realizará una Jornada de Bioblitz hacia la sociedad.
- Exposición Fundación Séneca "Entre Científicas": con motivo del día de la mujer.
- Previsión de Reunión inicial para Programación Conjunta de Estudios Oficiales (PCEO) del Máster en Formación del Profesorado y el Máster en Áreas Protegidas, Recursos Naturales y Biodiversidad.
- La UMU celebra los 40 años de estudios de Ecología. Con motivo de esta celebración se han organizado una serie de actividades:
 - Conferencia de Carlos Montes del Olmo, Catedrático de la Universidad Autónoma de Madrid titulada "Bienestar humano y objetivos de desarrollo sostenible". Aula de Cultura de Cajamurcia el día 21 de febrero a las 19.00 h.
 - Jornadas Ecológicas para estudiantes. Días 19, 20 y 21 de febrero en el Vestíbulo de la Facultad de Biología de 10.00 a 14.00 h.
 - Mesa redonda "40 años de Ecología en la Universidad de Murcia" (Miguel Ángel Esteve Selma, Francisco López Bermúdez, Francisca Baraza Martínez y Emilio Díez de Revenga) el día 21 de marzo en el Hemiciclo de la Facultad de Letras a las 19.00 h.
 - Exposición "Mujeres & Limnología". Del 3 al 7 de junio en el vestíbulo de la Facultad de Biología. Mesa redonda el 5 de junio.
 - Conferencia "Mujeres en las Ciencias de la Sostenibilidad: la importancia de las dinámicas de género" impartida por Berta Martín-López de la Universidad de Leuphana de Lüneburg, Alemania. Salón de Actos Hermenegildo Lumeras de Castro a las 12.00 h.

La Secretaria de la Facultad da algunos detalles de la organización de la celebración del sentimiento UMUBio el próximo 11 de abril. Se gestionarán pulseras previo pago de forma similar a como se realiza la venta de entradas en las diferentes fiestas de la UMU.



Acabado el informe, se pasa a un turno de preguntas relacionadas con los puntos del informe:

- Representantes de alumnos y profesores preguntan y manifiestan su preocupación sobre el cierre de la cafetería del centro de forma inminente. J. Ángel Jiménez pregunta si la Facultad no puede solicitar que se atrase el cierre y la renovación hasta que finalicen las clases. Contesta la decana que ella ha solicitado que el cierre fuera, al menos, en vacaciones de Semana Santa. Ya están avisados de estas fechas de cierre el nuevo adjudicatario y el que se debe marchar. Después de un amplio debate, profesores y estudiantes solicitan que la Junta de Facultad se pronuncie y solicite formalmente que se retrase el cambio de cafetería hasta el final de las clases en el mes de mayo. La Decana contesta que se procederá a la solicitud de forma inmediata.

2. Aprobación, si procede, del inicio del procedimiento de extinción del Máster en Tecnología, Administración y Gestión del Agua (TAYGA)

Indica la Sra. Decana que, si la Junta de Centro lo aprueba, se inicia el proceso de extinción del actual máster TAYGA adscrito a nuestra Facultad. La Comisión Académica de este máster ya está trabajando en la remodelación para el diseño de un nuevo título. El próximo curso solo se ofertará el 2º curso (año) de TAYGA para que los estudiantes que lo han iniciado este curso puedan acabarlo.

En relación a otros másteres adscritos a nuestra Facultad, se indica que el próximo curso 2019-2020 no se ofertará el máster de Biotecnología y Estrés de Plantas.

El máster en Gestión de Recursos Pesqueros si se va a ofertar en el curso 2019-2020 pero no podrá solicitar nuevo profesorado para su impartición.

Se aprueba por asentimiento de los presentes el inicio del procedimiento de extinción del máster TAYGA.

3. Aprobación, si procede, de la modificación del Máster en Bioinformática (Anexo 1)

El máster en Bioinformática solicita aprobación de la Junta de Centro para realizar una serie de modificaciones (Anexo 1) que no afectan de forma general a la estructura del máster. Se aprueba, por asentimiento de los presentes, las modificaciones que se proponen.

4. Aprobación, si procede, del informe de seguimiento del Sistema de Aseguramiento Interno de la Calidad (SAIC) de la Facultad de Biología (Anexo 2)

Antes de iniciar el punto, el Vicedecano de Calidad indica que a lo largo del mes de marzo, nuestra Facultad participa con otros centros en la organización de actividades de ODS. Una de las actividades será la de instalar una Caja para la recogida



de alimentos (Campaña Hambre 0) que se ubicará durante todo el mes de marzo en el Hall de nuestra Facultad.

Realiza el Vicedecano un resumen del informe de seguimiento del Sistema de Aseguramiento de la Calidad (SAIC) del curso 2017-2018 en nuestra Facultad que se somete a aprobación. Los puntos que destaca del mismo son los siguientes:

- Hay muchos indicadores que se deben comparar a lo largo de varios cursos. En líneas generales el curso pasado fue bastante bien en cuanto a los resultados académicos. La tasa de abandono ha bajado y la tasa de graduación ha subido.
- En relación a otros años, y haciendo una comparativa, se observa una ligera bajada de los resultados académicos en los grados de Biotecnología y Biología y una subida en Ciencias Ambientales.
- En general, la Facultad está ligeramente por debajo de la rama de Ciencias.
- En relación a Prácticas: 171 estudiantes han realizado Prácticas Externas Extracurriculares y 119 Prácticas Externas Curriculares.
- El Programa de Movilidad ha bajado en número de estudiantes. Este es un tema que debe analizarse. Indica la Decana que quizás esta actividad deba recaer en los departamentos o áreas. A la movilidad debería darse un aspecto más formal.
- En inserción laboral han llegado los primeros informes de los tres grados y los resultados son muy interesantes.
- Hay aspectos mejorables como el Plan de Orientación. Estas actividades programadas interesan poco o muy poco a los estudiantes.
- En cuanto a las encuestas de satisfacción, hay mejora relativa pero con muy baja participación.

Acabada la presentación del punto, que se presenta desarrollado en el Anexo 2, se aprueba por asentimiento de los presentes.

5. Aprobación, si procede, del rendimiento de cuentas de los Presupuestos Participativos de 2018 y aprobación, si procede, de los Presupuestos Participativos para 2019 (Anexo 3)

El pasado curso en el marco de Presupuestos Participativos, la Facultad adquirió una nueva máquina-fuente de agua que se ubicó junto a la Delegación de Alumnos. Se solicita para este curso, poder tener una nueva partida con un % similar de gasto al del pasado curso.

Se aprueba la propuesta por asentimiento de los presentes.

6. Informe sobre la Memoria de Anales de Biología 2018 (Anexo 4)

Se aprueba por asentimiento de los presentes la Memoria presentada de la revista de la Facultad Anales de Biología de 2018. Se agradece la labor de los evaluadores externos e internos.

En relación a este punto, el profesor Manuel Acosta agradece la gran labor en la revista de los profesores Juan José Presa y Francisco Collantes. Le preocupa la estadística de participación en la misma: ha bajado muchísimo el personal de la UMU y ha subido mucho la participación de extranjeros. Hace una llamada de atención; hay una revista de la casa abierta y gratis de la que nos deberíamos aprovechar y animar a participar.



Se puede publicar en español y en inglés. Es un privilegio tener esta revista y con esa calidad. La Sra. Decana indica que una posibilidad más sería el poder publicar quizás Trabajos Fin de Máster. La profesora M. Ángeles Pedreño indica que sería una muy buena vía y opción a tener en cuenta.

7. Aprobación, si procede, de asuntos de trámite.

En este apartado se incluye la aprobación del envío de la carta al Vicerrectorado de Infraestructura solicitando el retraso del cierre de la cafetería.

8. Ruegos y Preguntas.

La profesora Mª Luisa Suárez indica que, con motivo de la celebración del 40 aniversario de Ecología en la UMU, se ha convocado un concurso: "I Concurso de Cuadernos de Campo de Ecología". La idea nace de los jóvenes investigadores del Dpto. de Ecología. Habrá premios y anima a participar.

9. Aprobación, si procede, del acta de la sesión.

Se aprueba por asentimiento de los presentes el acta de esta sesión.

Una vez concluida la sesión de esta Junta, todos los acuerdos adoptados en la misma, se pueden certificar. En la presente Junta se han aprobado:

- el inicio del procedimiento de extinción del Máster en Tecnología,
 Administración y Gestión del Agua (TAYGA).
- la modificación del Máster en Bioinformática.
- el informe de seguimiento del Sistema de Aseguramiento Interno de la Calidad (SAIC) de la Facultad de Biología.
- el informe del rendimiento de cuentas de los Presupuestos Participativos de 2018
- la participación en el proyecto Presupuestos Participativos de 2019.
- el acta de la sesión.

Y se acuerda solicitar un aplazamiento en el cambio de titularidad de la cafetería hasta que finalicen las clases en el mes de mayo.

No existiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 14:50 h. de cuyos acuerdos como secretaria doy fe en Murcia a 11 de marzo de 2019.